
Проповедь: Что такое ткань? (14.4.2024) 

Обсуждая дальнейшее направление развития «Тройки», мы пришли к трем образам, с которыми 

можно сравнить наше сообщество: флот, экосистема и тело. Флоту нужна хорошая навигация, чтобы 

отдельные корабли не заблудились, экосистеме - здоровый баланс, чтобы все ее части процветали, 

телу - живительная кровь и соки, которые должны течь через него. Адам выразил все это словом 

"ткань", которая в здоровом организме связывает все через поток питательных веществ. Согласно 

Слову Божьему, что представляет собой такая «ткань» в церкви?  

Ефесяням 4:1-16 : Христос-глава, благодаря Которому все тело соединено и скреплено 

всевозможными связями и все части его выполняют каждая свою функцию.  

1. В любви (Eф.4:2) 

Церковь (община) может быть прекрасно организована. Хорошая обстановка, качественные 

программы, продуманный пиар. Но если у нас не достает характера, это все равно ни к чему не 

приведет. 

Апостол Павел подчеркивает три проявления любви: смирение, кротость и терпение. Смирение 

побуждает нас воздавать честь другим, признавая их ценность в Боге, а не стремиться к тому, чтобы 

быть ценными для самих себя. Оно не позволяет нам дружить только с теми, кто нам симпатичен и 

"воздает" нам ту дозу уважения, которую мы жаждем. Умеренность, в свою очередь, защищает нас от 

крайних, радикальных взглядов и осуждения других. Это вовсе не означает легкомысленное 

отношение, но скорее ревностное следование Христову образу поведения с другими людьми. 

Терпение помогает нам проявлять настойчивость и терпеть даже тех, кто в конечном итоге 

провоцирует нас. Церковь - это нечто большее, чем просто клуб общения, поэтому у нас есть 

основания стремиться к узам мира, построенным на этих трех проявлениях любви. 

2. Христос - глава (Ef 4,3-6) 

Церковь - это не человеческий проект, она исходит от Бога и унаследовала единство как часть 

своей ДНК. Один Дух соединяет нас и дает нам ощущение единого тела. Один Господь, через одно и 

то же крещение утверждающий одну и ту же веру, дает нам одну общую надежду, которая 

определяет, куда мы движемся.  Один Бог и Отец всех объединяет нас в одну семью. 

Однако единство - это не данность, а то, к чему нужно искренне стремиться. Мы не должны жалеть 

усилий в стремлении к нему, но с настоятельной необходимостью и полным участием воли, чувств, 

разума и сил активно создавать единство на благо целого. Здесь нет места соперничеству, сравнению, 

ревности, чувству зависти. Ведь сила каждого человека и малой группки в Троице проистекает из силы 

и единства целого. 

3. Задача, которая предстоит (Еф 4:7-12) 

Единство, конечно, не означает единообразия. Христос "принял власть", чтобы высвободить 

разнообразную силу для Своего народа, чтобы исполнить Божье видение. Он распределил различные 

дары (более пяти, о которых упоминает Павел), которые представляют собой нечто большее, чем 

просто способности, навыки или таланты. Это особая сила, данная нам для определенной цели, чтобы 

каждый из нас мог участвовать в созидании Тела Христова здесь, на земле, своим особенным 

образом. 



Хорошо знать свой дар, но важнее не то, каким именно даром ты обладаешь (по сравнению с 

другими), а то, насколько ты используешь его для осуществления Божьего видения. Это не вопрос 

престижа, а вопрос смиренного служения Богу. 

4. Он растет и развивается до зрелости (Eф. 4:13-16) 

Каждый из нас несет ответственность за свой личный рост, и в то же время, мы не можем расти 

сами по себе, без других (Еф. 3:17-19). Мы не можем обойтись без "оживляющей связи всего тела". 

Мы должны поддерживать друг друга, чтобы возрастать в знании (изучении Христа и Его Слова), в 

вере (практике, ведь вера без дел мертва) и в зрелости, которая проявляется в балансе истины и 

любви в наших отношениях друг с другом. 

Преображенный характер, стремление к единству, служение друг другу различными дарами и 

поддержка друг друга в росте создают "связи", по которым текут питательные вещества - оживляющие 

слова и сила для осуществления Божьей мечты - нового человечества, нового вида сообщества в меру 

полноты Христа. 

Бог смотрит на нас (Троицу) через видение этой мечты. Он видит больше, чем то, что есть сейчас, 

и то, что видим мы. Он видит больше, чем те, кто находится здесь сегодня. Троица - это не только то, 

что находится "внутри" жизни Троицы, - Бог жаждет, чтобы мы были Его присутствием здесь, на земле, 

как в целом, так и в отдельности, где бы мы ни жили, ни работали, ни проводили свой досуг. Чтобы 

мы были Его влиянием здесь, на земле. Чтобы мы были Царством Божьим, которое пришло, придет и 

будет. Бог видит, как другие приходят к главе - Христу - и становятся частью тела (флота, экосистемы). 

Давайте будем готовы, Царство Божье грядет. 

Аминь 


